

27ÈME REUNION ANNUELLE DE LA BANQUE ISLAMIQUE DE DEVELOPPEMENT A OUAGADOUGOU

LES NOUVELLES ORIENTATIONS DE LA BANQUE À L'ÉGARD DU SECTEUR PRIVÉ

Du 19 au 23 octobre 2002, le Groupe de la Banque Islamique de Développement (BID), Institution Internationale de développement u service des pays membres et des communautés musulmanes des pays non-membres, tiendra au centre des conférences internationales de Ouaga 2000, sa 27ème réunion annuelle.

Le Groupe de la banque Islamique de Développement (BID) comprend des institutions et de systèmes dotés de structures ordinaires et de règles opérationnelles distinctes afin de remplir ses multiples fonctions et de répondre aux divers besoins en développement des pays membres.

La Banque Islamique de Développement (BID), est chargée de promouvoir le développement économique et le progrès social dans ses pays membres et les communautés islamiques, conformément aux principes de la Charia. Ses objectifs fondamentaux comprennent le financement de sociétés par prises de participation ainsi que celui de projets productifs. Elle fournit également de l'aide aux pays membres, sous différentes formes, pour leur développement économique et social.

Dans le cadre de la politique de la Banque, en matière de promotion du développement économique et compte-tenu des circonstances qui prévalaient au moment de sa création, la plupart des ressources de cette institution, tout au long de ses opérations initiales, avaient été consacrées au financement du secteur privé a été sentie au moment où les tendances actuelles d'intégration des systèmes financiers et commerciaux interna-

tionaux, en raison de la globalisation et de la rareté des capitaux étrangers destinés à des projets publics, ont entraîné une disponibilité sans précédent de possibilités de croissance et de développement du secteur privé dans les pays membres.

La vague de globalisation s'est traduite par trois phénomènes principaux à savoir, la libéralisation des économies en termes de commerce; la privatisation des entreprises publiques; et une plus grande implication du secteur privé dans des projets d'infrastructures. En conséquence, beaucoup des fonctions économiques qui, auparavant englobaient d'importants fonds du trésor public, sont maintenant dévolues au secteur privé. En outre, la tendance à transférer le financement des infrastructures du secteur public vers le secteur privé a créé une demande urgente pour le financement optimum du secteur privé par des modes de financement islamique. Pour que la BID puisse profiter au maximum de cette situation nouvelle, elle doit impérativement intervenir dans cette arène avec une vaste gamme de produits, compatibles avec les principes de la Charia, capables de satisfaire les besoins de financement du secteur privé contemporain.

On pense également que les institutions et banques islamiques

contemporaines de financement ne sont pas en position de satisfaire tous les besoins du secteur privé dans les pays membres de la BID. En conséquence, il existe un créneau de choix pour une organisation bancaire supranationale, compatible avec les principes de la Charia, capable de satisfaire cette demande.

C'est dans cette perspective que la BID a entrepris la réévaluation de sa stratégie de financement de ce secteur. A cet effet, le Conseil d'administration de la Banque approuvé le principe de la création d'une entité indépendante consacrée au secteur privé des pays membres de la BID. La création de la Société Islamique pour le Développement du Secteur Privé (SID) a été approuvé par le Conseil d'administration en septembre 1999.

La nouvelle institution, dénommée la Société Islamique pour le Développement du Secteur Privé, tout en permettant de renforcer le secteur privé dans le pays membres de la Banque, sera en mesure de compléter le rôle que joue la BID dans le domaine de la promotion du développement économique dans ses pays membres.

Source: B.I.D